

## Economía





México es una de las principales economías emergentes

### PLAN DE DESARROLLO ECONÓMICO

A pesar de los números que se mencionaron anteriormente, la prosperidad de la economía mexiquense no se ve reflejada en el común de la sociedad. En la entidad de México habita una población en la que conviven enormes contrastes, donde un gran empuje económico alberga aún también la tarea de enfrentar grandes rezagos.

Se trata por lo tanto de una sociedad compleja, plural y con realidades diversas, donde pueden encontrarse zonas con un alto nivel de desarrollo económico y otras con grados de marginación y pobreza importantes. Es en base a este contexto que desde la gobernación se decide realizar el Plan de Desarrollo Económico.

Este proyecto, cuyo inicio data del año 2005, se basa, según allí se afirma, en que la planeación para el desarrollo constituye una herramienta que permite la concertación de acciones entre el gobierno, la sociedad y sus organizaciones.

Por ello, allí se aglutinaron visiones, propuestas y demandas emanadas de un amplio ejercicio de participación ciudadana, entre los que destacan los foros de consulta sobre Seguridad Social, Seguridad Económica y Seguridad Pública que permitieron la presentación de 1,517 ponencias por parte de asociaciones sociales y empresariales, investigadores, ciudadanos y especialistas en cada materia.

Más adelante, y siguiendo la misma línea, se lanzó el Programa Sectorial de Seguridad Económica 2006-2011 con la finalidad de precisar los objetivos y las directrices en la materia, ya contenidas en el Plan de Desarrollo mencionado, y constituirse a su vez en un documento rector de los programas y proyectos de las dependencias involucradas en su instrumentación.



El desarrollo econ (omico del Estado de México ha ido alternando sus índices de crecimiento

El Plan de Desarrollo del Estado de México 2005 – 2011 se encuentra afirmado sobre tres pilares fundamentales: la Seguridad Social, la Seguridad Económica y la Seguridad Pública. Cumple la finalidad de ser presentado como el documento rector de las políticas públicas que se habrán de implementar en la entidad, para dar respuesta a las demandas más sentidas de la población y brindar seguridad integral a los mexiquenses.

# **Economía**





Las fábricas aseguran la competitividad

### PLAN DE DESARROLLO ECNONÓMICO

En base a estos requisitos, el Plan de Desarrollo Estatal propone edificar una sociedad en la que todos gocen de las oportunidades que les permitan su pleno desarrollo, así como de los servicios públicos suficientes y de calidad, en completa armonía con el entorno.

El progreso material de la población está sustentado en el Pilar de Seguridad Económica, detallado posteriormente durante la elaboración del Programa Sectorial de Seguridad Económica 2006-2011. Allí se propone establecer las condiciones necesarias para alcanzar un crecimiento económico acelerado, fincado en cinco bases sólidas:

- La competitividad
- La innovación tecnológica
- La productividad
- El desarrollo y modernización de la infraestructura de tipo industrial, comercial, de agricultura y turismo
- La generación de más y mejores empleos.



Planta de refinería

Otro punto fundamental que contempla el programa es la evaluación que realiza del contexto internacional en que se encuentra México y desde luego el Estado de México. Allí se menciona que el nuevo siglo y milenio están insertos en una era determinada por la globalización, en la que los países están más integrados y comunicados entre sí que nunca, haciéndolos cada vez más dependientes al uno del otro.

El fin del desarrollo económico basado en las llamadas "Economías Cerradas" ha forzado a México a plantear de manera distinta el modo en que deben de sentarse las bases para el desarrollo e impulso de la economía nacional.









Polo industrial en México

### PLAN DE DESARROLLO ECONÓMICO

En base a esta línea puede notarse que incluso desde principios de los ochenta, en México se han realizado importantes esfuerzos en materia económica con la finalidad de desregular los mercados y alcanzar una apertura comercial hacia el exterior. Prueba de ello son los distintos tratados de libre comercio signados con diversos países y bloques económicos.

El mismo programa de reconoce también que los principales retos económicos que enfrenta el Estado de México desde hace ya una década llevan a la necesidad de:

- Fomentar la inversión y la generación de empleos que demanda la población
- Impulsar una cultura emprendedora y laboral comprometida con la calidad y la productividad
- Elevar la competitividad del aparato productivo estatal en su conjunto
- Fortalecer y modernizar la infraestructura estratégica de la entidad
- Garantizar la disponibilidad de agua y energía eléctrica de calidad, mejorar el ordenamiento territorial
- Incrementar la cobertura de vivienda
- Impulsar al desarrollo tecnológico
- Fomentar a las actividades en los sectores industrial, comercial, turístico, artesanal, minero y agropecuario, insertándolos en el mercado global.

Todo ello, según se menciona, enmarcado bajo la búsqueda de una sustentabilidad ambiental, y un desarrollo integral de los mexiquenses y sus comunidades.



La creación de empleos en México se genera, en buena parte, gracias a la construcción de medios de servicios